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ПО ДОСТОЙНОЙ ВСТРЕЧЕ XXVII СЪЕЗДА КПСС
Встав на трудовую вах

ту в честь XXVII съезда 
КПСС, выполняя реше. 
ния апрельского 
|1985 г.) Пленума ЦК 
КПСС, коллектив комби
ната принимает 'на себя 
повышенные обязатель
ства:

ф Досрочно, за 4 го
да 9 месяцев, завер
шить пятилетний план 
по вводу жилья в экс. 
плуатацию, сдать сверх 
плана 150 тысяч кв. мет
ров жилья вместо ранее 
принятых обязательств 
100 тысяч кв. метров.

ф В 1985 году обес
печить ритмичный ввод 
в эксплуатацию 420 ты
сяч кв. метров жилья, 
в том числе:

— 300 тысяч кв.' мет
ров жилья сдать к 
68-й годовщине Велико
го Октября.

ф Широко развернув 
социалистическое сорев
нование бригад, цехов, 
участков, коллективов 
подразделений комби
ната ' по инициативе 
бригады коммунистиче
ского труда маляров

Н. А. Захаровой, рабо
тать под девизом «XXVII 
съезду КПСС — 27
ударных декад», обеспе. 
чить запланированный 
рост производительно
сти труда за пятилетку 
на 24 процента.

ф Досрочно, к 1 де
кабря 1985 года, выпол
нить задание по эконо
мии металла и лесо
материалов.

ф Выполняя постанов
ление Совета Министров 
СССР и ВЦСПС «О со
вершенствовании орга
низации, системы
оплаты и стимулирова
ния труда в строитель
стве», завершить атте
стацию рабочих мест и 
на этой основе выпол
нить мероприятия по 
совершенствованию ор
ганизации труда, 'управ
ления производства.

ф Продолжать работу 
по широкой пропаганде 
инициативы «Трудовой 
и общественной дисцип
лине — гарантию кол
лектива». Сократить по
тери от прогулов, опоз
даний, отпусков без со

держания на 15 процен
тов при принятых ранее 
обязательствах на 10 
процентов.

ф Обеспечить стро
гое выполнение поста, 
новления ЦК КПСС «О 
мерах по преодолению 
пьянства и алкоголиз
ма». Развернуть ши
рокую антиалкогольную 
пропаганду, проводить 
работу под девизом: 
«Трезвость — норма 
жизни». Повысить роль 
советов бригадиров в 
укреплении трудовой и 
производственной дис. 
циплины.

ф Поддерживая ини
циативу передовых 
бригад комбината к дню 
открытия XXVII съезда 
КПСС, каждому трудя
щемуся отработать по 
8 часов на субботниках. 
Заработанные средства 
перечислять в Фонд ми
ра.

(ДОПОЛНИТЕЛЬН Ы Е 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ПРИ
НЯТЫ НА СОБРАНИИ 
АКТИВА КОМБИНАТА 
29 МАЯ 1985 г.].

Семнадцать лет работает в СУ-1 маляром Вера Дмитриевна Чечихина из бригады 
Р. Калягиной.

Ударник коммунистического труда, опытный специалист Вера Дмитриевна щедро 
делится своими знаниями с молодыми рабочими.

На снимке: маляр четвертого разряда В. Д. Чечихина.
Фото В. Калимасова.
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КОНКУРС МОЛОДЫХ МАЛЯРОВ
16 мая в СУ-1 со

стоялся традиционный 
конкурс ирофессиональ-, 

ного мастерства молодых 
маляров. В конкурсе уча
ствовало четыре звена из 
всех бригад маляров.

Первое место члены 
жюри единодушно прису

дили-малярам Л. Шинга- 
ровой и В. Шишкиной, 
представлявших на кон
курсе бригаду А. Гёра- 
севой. Второе место за
няли маляры Л. Семено
ва и Р. Косарева из 
бригады Е. Маряхиной. 
Третье место поделили 

В. Батуева и Л. Воскович 
из бригады Р. Калягиной 
и Т. Подкина и А, Яков
лева, выступавшие на 
конкурсе от бригады 
Л. Барабановой.

Г. СКВОРЦОВА, 
ст. инженер ОтиЗ

СУ 1.

НА ПРЕДСЪЕЗДОВСКОЙ ВАХТЕ * Монтаж — горячая точка

ф Коллектив СУ-15 
поддержал почин бригады 
маляров Н. Захаровой 
«XXVII съезду КПСС — 
27 ударных декад!». От
делочники решили выпол
нить годовой план строи
тельно - монтажных работ 
к 28 декабря 1985 года, 
к дню открытия съезда 
намечено сдать в эксплуа
тацию 143-квартирный 
дом по улице Баумана. 
А на пусковом ■ объекте 
третьего квартала — 186- 
квартирном доме № 67Б 
в микрорайоне «Зареч
ный» работать по почину 
«Каждому дому — гаран
тию качества!».

Отделочники также ре
шили отработать на суб
ботниках по 8 'часов с 
перечислением заработной 
платы в Фонд мира.

Т. ЗАХАРОВА, 
председатель 

профкома СУ-15.

ф На предсъездовскую 
вахту встали и трудя
щиеся СУ-1. Коллектив 
бригады коммунистическо
го труда маляров депу
тата Верховного Совета 
СССР Е. Маряхиной, 

включившись во Всесоюз
ное социалистическое со-, 
ревнование по достойной 
встрече XXVII съезда 
КПСС, обязался за счет 
дальнейшего внедрения 
сквозного поточного бри
гадного подряда достичь 
натуральной выработки 
6,8 кв. метра. Продолжая 
соревнование под девизом 
«Каждому дому — гаран
тию качества», весь о'бъем 
малярных работ 1985 
года и 2-х месяцев 1986 
года выполнить с хоро
шим качеством. Решено к 
дню открытия съезда вы
полнить план двух меся
цев 1986 года, отрабо
тать коммунистический 
субботник и перечислить 
деньги в фонд 12-й пяти
летки на строительство 
объектов соцкультбыта.

Бригада штукатуров 
М. Карамовой решила до 
конца одиннадцатой пяти
летки выполнить 9,5 го
довой нормы, весь объем 
штукатурных работ вы
полнить с хорошим каче
ством. А бригада плотни
ков В. Королева, встав 
на трудовую вахту в 
честь съезда, до конца 
пятилетки обязалась вы

полнить 11 годовых норм, 
работая по почину «Каж
дому дому — гарантию 
качества». При этом до
биться 100-процентной 
сохранности столярных 
изделий.

Коллектив бригады ма
ляров Л. Барабановой 
решил за счет повыше
ния уровня механизации 
малярных работ, развития 
бригадного подряда до
стичь выработки 6,7 кв. 
метра, весь объем 
малярных работ 27 декад 
выполнить с хорошим ка
чеством. Работая под де
визом «Каждой брига
де — механизированный 
труд на инженерной ос
нове!», бригада решила 
к дню открытия съезда 
внедрить централизован
ную подачу клея на эта
жи с малярной станции.

Все коллективы обяза
лись работать под деви
зом «Трудовой и общест
венной дисциплине — га
рантию коллектива».

А. КОРСАКОВ, 
секретарь 

парторганизации 
СУ-1,

З
АРЕЧНЫЙ» вырастает 
не только за день. Он 
«подрастает» за час 
и даже за минуту. Но это 

лишь в том случае, если ра
бочая минута используется 
рационально.

Давайте посмотрим, сколь
ко добрых минут потеряно 
при монтаже дома № 5А, 
где трудится комсомоль
ско-молодежная бригада 
монтажников СУ-28, руко
водит которой опытный 
строитель В. Шушарин. 
Возьмем, к примеру, не
сколько разных дней. 22 
апреля бригада практически 
не работала с 8 до 15-30, 
так как у крана сгорел дви
гатель хода, а с 29 на 30 мая 
кран простоял в бездейст
вии с 20 вечера до 11 утра. 
Вообще, если посмотреть 
журнал учета рабочего вре
мени крана на доме № 5А, 
то вырисовывается отнюдь 
не отрадная картина. За 
редким исключением встре
тится день безостановочной 
работы крана. То нет пово
рота, то сгорела катушка 
толкателя, то нет хода, то 
нет «вира—майна».

Не раз уже поднимался 
вопрос на страницах газеты 
«Свердловский строитель» о 
том, что участок № 2 
«Строймеханизации» своей

дни, 
ЧАСЫ, 

МИНУТЫ
нестабильной работой ба
шенных кранов сдерживает 
монтаж домов. В ответ на 
критические замечания бы
ли лишь отписки руководст
ва этого участка. Подробно
го же анализа причин выхо
да из строя кранов не про
водилось, а, стало быть, и 
попыток устранить эти при
чины не было. И вот что са
мое интересное, что явст
вует из журнала: наимень
шее число поломок крана 
приходится на выходные 
дни. Этот факт не может не 
насторожить. Все же один 
выход на работу во внеуроч
ное время чего-нибудь да 
стоит...

Без крана монтажники- 
высотники как без рук. Но 
они не сидят сложа руки. 
У них всегда находится ка
кое-то дело. Они занима
ются «штопкой» подкрано- 
вых путей, хотя «нулевикам» 

пора уже оградить другие 
подразделения от своих 
забот. (Почему кто-то дол
жен исправлять твои недо
статки, твой брак?!)

А сколько-раз обраща
лась бригада В. Шушарина 
к заводчанам с просьбой 
поставлять на объект изде
лия только хорошего каче
ства и своевременно, по
тому что изделия, не соот
ветствующие нормам
ГОСТа, доставленные на 
стройплощадку, требуют 
дополнительной затраты 
на их сборку. Попробуй-ка 
из брака сделать добротную 
вещь! Едва ли получится.

Бывают такие дни, когда 
все есть на объекте: и 
ПЛ-7, и все БО, и кран ра
ботает, как надо, тогда и 
настроение у людей отлич
ное. Посмотришь на' мон
тажников Н. Муксинова, 
Ю. Майорова, А. Кузина, 
С. Панкова и невольно по
думаешь:

— Вот они, герои сегод
няшних дней.

Не видны их лица с зем
ли: идет монтаж 14-го эта
жа. Но творенье их рук 
налицо. Вон какой дом 
вымахал. Долго, правда, 
рос. А мог бы и быстрее 
если бы не терялись мину
ты, часы, дни...
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* XXVII съезду КПСС - 
достойную встречу!

На прошлой неделе в большом зале ДК строителей 
им. М. Горького состоялось общекомбинатовское пар
тийное собрание. Коммунисты заслушали доклад 
«Задачи партийной организации домостроительного 
комбината по выполнению решений апрельского 
(1985 г.) Пленума ЦК КПСС».

Сегодня мы знакомим вас с докладом (в сокраще
нии) и выступлениями в прениях.

ВОСПИТАНИЮ КАДРОВ— 
НЕОСЛАБНОЕ ВНИМАНИЕ!
(Из доклада секретаря парткома ДСК Н. И. Давыдова)

А
прельский [1985 г.] 
Пленум ЦК КПСС 
рассмотрел вопросы, 
связанные с подготовкой и 

проведением XXVII съезда 
КПСС, наметил пути суще
ственного ускорения тем
пов социально . экономи
ческого развития страны. 
Предстоящий съезд партии 
имеет особое значение. 
Кроме отчетов и выборов 
Центрального Комитета и 
Центральной ревизионной 
комиссии КПСС будет при
нята новая редакция Про
граммы партии, внесены не
обходимые изменения в ее 
Устав. Основные направле
ния экономического и со
циального развития СССР 
на 1986—1990 годы и на 
период до 2000 года, кото
рые рассмотрит и утвердит 
съезд, определят основ
ные рубежи и этапы сози
дательной деятельности на
рода по дальнейшему рос
ту экономики страны и ее 
качественным преобразова
ниям на основе решитель
ного перевода на рельсы 
интенсивного развития.

Все это, товарищи, в пол
ной мере относится и к 
нам, к нашей работе. Кол
лектив комбината выполнил 
за 4 года пятилетки план 
и соцобязательства. За это 
время введено в эксплуа
тацию 1 млн. 540 тысяч кв. 
метров жилья, 7 детских 
дошкольных учреждений на 
2 тысячи 20 мест. Все это 
результат большой работы 
нашей партийной организа
ции, хозяйственных руко
водителей, всего коллекти
ва.

К сожалению, хотя ком
бинат и выполнил план пер. 
вого квартала, показатели 
работы по сравнению с со
ответствующим периодом 
прошлого года намного ни
же: введено в эксплуатацию 
жилья за 4 месяца текуще
го года 70,4 тысячи кв. мет
ров, а в прошлом году за 
этот же период — 98,1 ты
сячи кв. метров, т. е. толь
ко 71,8 процента к уровню 
достигнутого нами год на- 
зад.

Причины снижения обь. 
емов ввода жилья в эксп
луатацию кроются и в том.

что зима была суровой, в 
результате чего монтаж
ные управления не работа
ли в общей сложности поч
ти две недели. Есть и дру
гие причины.

Нерешенными остаются 
очень многие вопросы. В 
конце кварталов, в конце 
года доля низких оценок 
наибольшая. Общий уро
вень качества строительных 
работ еще довольно низок.

Взять, например, строи
тельные управления № 7 и 
№ 1. Управления находят
ся в равных условиях, а 
вот результаты работы по 
качеству разнятся значи
тельно: так, в СУ-7 показа
тели сдачи жилья в 1984 го
ду составили 72,5 процен
та, а в СУ-1 только 47 про
центов. Коммунисту тов. 
В. В. Марчуку, партбюро, 
коммунистам есть над чем 
задуматься, над чем пора
ботать. В управлении слабо 
организована воспитатель
ная работа с бригадирами, 
мастерами по повышению 
ответственности за резуль
таты своей работы, за каче
ственные показатели строи
тельного производства.

Тревожное положение с 
качеством работ и в этом 
году. Социалистическими 
обязательствами комбината 
на 1985 г. принято — обес
печить сдачу 75 процентов 
жилья с повышенными 
оценками и все объекты 
соцкультбыта. Но за I квар
тал на повышенные оценки 
сдано только 61 процент. 
И это в начале года, когда 
сдано менее 17 процентов 
годового объема. А что же 
следует ожидать к концу 
года!

Значительны еще потери 
от брака, от переделок, ко
торые не уменьшаются, а 
растут: в 1983 году они
составили 80 тысяч рублей, 
в 1984 году — 106 тысяч 
рублей. Ранее принятые 
решения по этим вопросам 
партийными организациями 
выполняются неудовлетво
рительно.

Повышению качества вы. 
полняемых работ способ
ствует и переход на поточ
ное строительство. На базе 
отделочных и монтажных

управлении с участием суб- 
подрядных организаций со
зданы 9 соревнующихся 
между собой сквозных по
токов. Все бригады, неза
висимо от их ведомствен
ной принадлежности, объ. 
единены единым догово
ром о сквозном бригадном 
подряде. В результате 
сквозного бригадного под
ряда, улучшилась ритмич
ность сдачи жилья, на 10 
процентов повысилась про
изводительность труда, а 
ежегодная экономия соста
вила около 300 тысяч руб
лей. Сейчас стоит задача 
добиться ежемесячного 
ритмичного ввода жилья за 
счет включения в поток 
нулевых управлений. В этих 
условиях стал большую 
роль играть совет бригади
ров потока, на заседаниях 
которого рассматриваются 
и решаются не только ор
ганизационные и строитель
ные вопросы, но- и вопро
сы качества. Лучшим в
комбинате по праву счита
ется совет бригадиров,
возглавляемый коммунис
том С. А. Кочедышкиным.

Недавно бригада маляров 
СУ-15 Н. А. Захаровой вы
ступила инициатором по 
достойной встрече очеред
ного съезда партии: «XXVII 
съезду КПСС — 27 удар
ных декад!». Почин был 
одобрен партийным коми
тетом и рекомендован для 
распространения.

Задача партийных, проф
союзных, комсомольских 
организаций и хозяйствен
ных руководителей — про
вести необходимую органи
заторскую и политическую 
работу по распростране
нию и внедрению этого по
чина, обсудить в коллекти
вах и принять повышенные 
социалистические обяза
тельства по достойной 
встрече XXVII съезда пар- 
тии.

Очень важным вопросом 
в работе партийных органи
заций является участие в 
реализации Продовольст. 
венной программы. Как от
мечено в докладе М. С. 
Горбачева, реализация Про
довольственной програм
мы — задача неотложная, 
которая требует особого 
внимания... и далее: «Зада, 
ча состоит в том, чтобы за
действовать все резервы

увеличения производства 
продовольствия как в кол
хозах и совхозах, так и в 
подсобных хозяйствах граж
дан и предприятий».

Коллективом комбината 
проводится работа по раз. 
витию собственного хозяй
ства в Туринском районе в 
деревне Кумарья. В прош
лом году завезены 50 голов 
крупного рогатого скота. 
Ведется строительство 
жилья, смонтировано 5 
крупнопанельных домов. 
В этом году построен мост 
через реку Туру. Сейчас 
ведем посевную. Впереди 
решение вопросов энерго
снабжения, строительство 
дороги, решение социаль
ных вопросов, таких как 
жилье, детские учрежде
ния, школа и т. д.

В
ОПРОСАМ подбора, 
расстановки и воспи
тания кадров партия 
уделяет постоянное, неос

лабное внимание. Лозунг 
30-х годов «Кадры решают 
все!» — актуален и сегод
ня. Сегодня вопрос ставит
ся так: «В первую очередь 
необходимо активизировать 
человеческий фактор, до
биться того, чтобы каждый 
на своем месте работал 
добросовестно и с полной 
отдачей». «Каждый должен 
заниматься своим делом, 
выполнять свои прямые 
обязанности».

В комбинате имеется сов
местный план работы с 
кадрами, утверждена но
менклатура работников, 
проходящих согласование 
через партком, резервный 
состав рассматривается на 
заседаниях парткома, парт
бюро.

•Отсутствует качественный 
резерв на замещение ру
ководящих должностей — 
начальников отделов, глав
ных специалистов, и самое 
главное, начальников уп
равлений, главных инжене
ров. Тревожное положение 
с образовательным уров
нем. Например, среди 11 
человек — начальников уп
равлений только 4 — с выс
шим образованием, среди 
главных инженеров — это 
технических руководите
лей — 5 человек с высшим 
образованием. А в то же 
время в комбинате на ра
бочих местах работает 62 
человека с высшим образо

случая. Количество человек, 
находившихся в медвытрез
вителе, увеличилось на 32 
человека и составило за 
1984 год 227 человек — це
лое монтажное управление! 
Вот вам и резервы произ
водства.

О
ЧЕНЬ своевременным 
является принятие 
ЦК КПСС постанов
ления «О мерах по прео

долению пьянства и алкого
лизма», в котором «пар
тийным организациям пред
ложено ужесточить спрос 
с руководящих работни
ков, злоупотребляющих 
алкоголем, не пресекаю
щих фактов пьянства... Ру
ководителей, имеющих при. 
страстие к спиртным на
питкам, допускающих уст
ройство выпивок, необходи
мо освобождать от зани
маемых должностей, а ком
мунистов привлекать за это 
к строгой партийной ответ
ственности вплоть до иск
лючения из рядов КПСС».

Сейчас наша страна гото
вится к очень важному со
бытию — к XXVII съезду 
КПСС Коммунистической 
партии. Повсеместно будут 
проходить отчетно-выбор
ные собрания от первич
ных партийных организа
ций до Компартий респуб
лик.

Апрельский Пленум ЦК 
КПСС определил сроки и 
задачи предшествующей 
XXVII съезду отчетно-вы
борной кампании. Она нач
нется в сентябре текущего 
года с первичных парторга
низаций, будет проходить в 
период завершения 11-й пя
тилетки и подготовки пла
нов двенадцатой. Это нала
гает особую ответствен
ность на все партийные ор
ганизации. Впереди ответ
ственная и напряженная 
работа. В этом году мы 
должны ввести в эксплуа
тацию 420 тысяч кв. метров 
жилья. Напряженно скла
дывается и первое полуго. 
дие этого года, в июле мы 
должы сдать 124 тысячи кв. 
метров жилья.

Задачи, о которых гово
рилось в докладе и кото
рые нам предстоит решать, 
требуют от каждого из нас, 
коммунистов, полной моби
лизации сил, полной само
отдачи.

ванием. А молодые масте
ра, прорабы! Что, разве из 
их числа нельзя найти кан
дидатуры на выдвижение и 
на дальнейшее повышение. 
Можно! Нужно только ра
ботать с кадрами, воспиты
вать, выдвигать, готовить 
молодежь. Об этом прямо 
сказано на апрельском Пле. 
нуме: «Необходимо смелее 
выдвигать на ответственный 
пост женщин и молодых 
перспективных работни
ков». Партийный комитет 
комбината считает, что 
нельзя мириться с таким 
положением по резерву 
руководящих кадров. Не
обходимо срочно проанали
зировать качественные сто
роны специалистов по стро
ительным управлениям и 
наметить кандидатуры до
стойных на выдвижение.

На предшествовавшем 
апрельскому Пленуму ЦК 
КПСС совещании с рабочи
ми, хозяйственными руко
водителями, специалистами 
и учеными в Центральном 
Комитете партии было от
мечено, что «только за счет 
того, что коллективы и их 
руководители как-то под
тягиваются, начинают луч
ше работать, удается в ко
роткий срок поднять про
изводительность труда в та
ких размерах, которые по
рой сопоставимы с плано
выми заданиями на целую 
пятилетку».

За 1984 год в комбинате 
число прогулов составило 
582, потеряно 917 человеко
дней.

Много прогулов соверша
ется на почве пьянства, в 
том числе и пьянства на 
рабочем месте. Есть среди 
нарушителей и члены КПСС. 
Недавно партийный коми
тет комбината рассмотрел 
персональные дела трех 
коммунистов, связанные с 
пьянством. Это тов. А. П. 
Грабилов — сантехник за
вода, В. В. Давлятшин и 
Л. В. Меньков — экскава
торщики СУ-20, допустив
шие пьянство в рабочее 
время. Партийный комитет 
дал строгую партийную 
оценку их действиям. Все
го по комбинату число слу
чаев находившихся в мед
вытрезвителе возросло по 
сравнению с 1983 годом и 
составило за 1984 год 252

ЦЕЛЬ ОДНА: ВЗЯТЬ НАМЕЧЕННЫЙ РУБЕЖ! 
(По выступлениям в прениях)

В
 ПРЕНИЯХ по докладу 

выступили коммуни
сты бригадир маля

ров СУ-15 Н. Захарова, ма
стер СУ-13 Г. Ощепкова, 
монтажник СУ-20 А. Шавку- 
нов, директор завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
В. Рожнов, электросварщик 
СУ-27 В. Толстов и началь
ник комбината А. Ежов.

Выступающие с опреде
ленной долей самокритики 
говорили о том, как они 
трудятся на предсъездов
ской вахте, оценивая рабо
ту своих коллективов, 
вскрывая недостатки в де
лах.

К примеру, бригадир ма
ляров СУ-15 Н. Захарова от
метила, что с созданием в 
управлении совета бригади
ров значительно улучши
лось положение с выполне
нием плана и социалисти
ческих обязательств, так как 
совет бригадиров активно 

вмешивается во все дела 
коллектива управления.

— Главный вопрос, — ска
зала Н. Захарова, председа
тель совета бригадиров уп
равления, — это своевре
менное и качественное 
строительство жилья. Но в 
решении этой проблемы 
много препятствий, и преж
де всего — недостатки пла
нирования, которые влекут 
за собой срывы монтажа 
домов, а стало быть, и их 
сдачу.

В своем выступлении 
Н. Захарова отметила, что 
есть вопросы, которые об
суждаются на совете бри
гадиров, коллектив не в си
лах решить самостоятельно.

Встав на предсъездов
скую вахту, коллектив 
СУ-20, как заверил собра
ние коммунистов ДСК мон
тажник А. Шавкуноа, при
ложат все усилия для вы
полнения плана 1985 года. 

В СУ-20, как отметил вы
ступающий, пристальное 
внимание уделяется идей
но-политическому воспита
нию трудящихся. Но этого 
мало. Необходима хорошая 
материально-техническая ба
за.

— А техническая воору
женность управлений (это 
отмечалось и в докладе 
секретаря парткома), — ска
зал А. Шевкунов, — «хро
мает на обе ноги», начиная 
с техники, склада материа
лов и кончая территорией 
ОГМ.

Этими вопросами уже 
был озадачен главный ин
женер ДСК Л. Гороховский, 
но «воз пока и ныне там». 
А помощи со стороны ин
женерной службы комбина
та управление продолжает 
ждать.

В своем выступлении на 
апрельском (1985 г.) Пле
нуме ЦК КПСС Генераль

ный секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев сказал, что 
рабочий дорожит своей 
честью и будет работать 
хорошо, но надо создать 
ему условия, а для этого 
надо перестроить свою ра
боту всем — от рабочего до 
министра.

Выступая от имени пар
тийной организации СУ-20, 
коммунист А. Шавкунов 
подчеркнул актуальность 
этих слов, их созвучие с де
ловым настроем коллектива 
управления.

Немало упреков высту
пившие высказали в адрес 
завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола. О них гово
рил и электросварщик 
СУ-27 партгрупорг В. Тол
стов. Это и некомплектность 
поставки, и плохое качество 
изделий.

Директор завода В. Рож
нов в своем выступлении, 
делая основной упор на 

'анализе работы с кадрами, 
тоже вскользь заметил об 
этих недостатках производ
ства. Он только лишь кон
статировал их, не вдаваясь 
в подробности, каким путем 
и когда завод избавится от 
таких досадных промахов в 
работе. А пора бы уже ре
шить коммунистам завода 
эту сложную задачу с дву
мя «неизвестными» — каче
ством и комплектностью по
ставок изделий.

Выступление мастера 
СУ-13 Г. Ощепковой было 
посвящено работе с моло
дежью, закреплению новых 
кадров в управлении. Надо 
сказать, что в этом важном 
деле участвуют все: и на
ставники, и комсомольцы, и 
мастера, и рабочие. Резуль
таты коллективной работы 
налицо. Молодежь остается 
в бригадах. Если сумели в 
управлении »подобрать клю
чик к сердцам юных, пока
зав красу и величие труда 
строителей, то значит есть 

чему поучиться у них дру
гим подразделениям комби
ната.

Подводя итог всем вы
ступлениям, начальник ком
бината А, Ежов отметил, что 

в каждом управлении еще 
немало резервов производ
ства. И от их использования 
будет зависеть успех дела 
всего коллектива. Сумели 
же, к примеру, в СУ-29 (на
чальник В. Головин) найти 
пути разрешения существо
вавших ранее проблем, ко
торых было немало. Конеч
но же, в первую очередь, 
в коренном перевороте 
всех дел управления боль
шая заслуга коммуниста ру
ководителя.

— К сожалению, — ска
зал начальник ДСК, — есть 
у нас и такие руководители, 
которые ропщут, как, мол, 
мы будем наращивать тем
пы строительства, или хуже 
того, самоуспокоились, до
стигнув определенных рубе
жей.

Партия, ее Центральный 
Комитет выдвинули перед 
нами задачу — интенсивный 
метод строительства. Толь
ко поиск, только творческий 
труд приведут нас к наме
ченной цели — ускорению 
темпов строительства.

Закончилось обсуждение 
доклада принятием развер
нутого постановления.
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* Комсомольская жизнь

ЕСЛИ ТЕБЕ КОМСОМОЛЕЦ ИМЯ, 
ИМЯ КРЕПИ ДЕЛАМИ СВОИМИ!

Подготовка к XXVII 
съезду КПСС занимает 
особое место Ф жизни 
каждого молодого чело
века. На собрании комсо
мольского актива комби
ната обсуждался вопрос 
«О задачах комсомоль
ской организации по до
стойной встрече XXVII 
съезда КПСС и разви
тию коллективных форм 
организации труда моло
дежи» . Комсомольцы по
становили: считать глав
ной задачей в работе 
комсомольской организа
ции — мобилизацию мо
лодежи на выполнение 
плановых заданий завер
шающего года пятилетки, 
решено организовать 
смотр-конкурс между Ком
сомольске - молодежны
ми коллективами на при
своение звания «Имени 
XXVII съезда КПСС», 
смотр-конкурс между ком
сомольскими организаци
ями за право подписать

* «КП» — в действии-

ПОРА И ВЛАСТЬ
УПОТРЕБИТЬ!

«Молния» «Комсо
мольского прожектора» 
СУ-15 рассказала о новом 
удобрении для почвы, 
которое придумали на 
участке Н. И. Марчука, 
когда он был там началь
ником.

13 мая три машины, а 
точнее, более семи кубо
метров раствора, были за
копаны в землю в «За
речном». Для этой цели 
нашелся и экскаватор. 
Еще бы! Проводится же 
«эксперимент» с удобре
нием. Как-то его примет 
земля? Нужно ли оно ей?

Молодцы «прожектори

Двадцать лет назад пришла в коллектив строительного управления № 15 Мукарамь 
Нутаяровна Бадретдинова. Она работает стропальщиком. Эта профессия хоть и счита
ется одной из вспомогательных, да только она не менее важна на стройке. Без стро
пальщика ни один груз не поднимется вверх.

М. Н. Бадретдиновой за ее добросовестный труд не раз вручались Почетные грамоты, 
объявлялись благодарности. И сегодня Мука рама' Нутаяровна как всегда предельно 
внимательна. У нее ответственный участок работы, хотя и команды ее очень просты: 

— Вира! Майна!
На снимке: стропальщик СУ-15 М. Н. Бадретдинова.

* Память

НЕЛЬЗЯ ЗАБЫТЫ
22 июня 1941 года на

крепко запомнилось стар
шему сержанту, командиру 
вычислительного отделения 
341 гаубичного полка Сер
гею Ивановичу Перетруто- 
ву, нынешнему начальнику 
СУ-13. Как-никак их полк 
стоял в шести километрах 
от границы. Его географи
ческие координаты — 
Львовская область, город 
Сокаль, село Спасово.

Накануне объявления 
войны старший сержант 
принимал участие в спор
тивных соревнованиях, от
куда по тревоге был отоз
ван в часть. Только-только 
отмылся от дорожной пы
ли, чуток отдохнул, а на
утро дежурный по части 
объявляет боевую тре
вогу — война!

Страшное слово. Если 
разбить его по слогам, по
лучается вой-на, то есть, 
возьми, человек, этот жут
кий вой. Вой снарядов, ле
тящих с самолетов на мир
ные города, плач детей, 
сливающийся тоже в вой. 
Многие из нас знают: ви

рапорт съезду.
— Комсомольско-моло

дежный производствен
ный коллектив является 
одной из эффективных 
проверенных на практике 
форм организации труда 
и воспитания молодежи, 
развития ее социальной 
активности, наиболее 
полно отвечающей зада
чам повышения эффектив
ности производства и ка
чества работы, — отме
тил в докладе замести
тель секретаря комитета 
ВЛКСМ ДСК В. Карда- 
ков. — Звание «Комсо
мольске - молодежный» 
ко многому обязывает. И 
у нас есть бригады, с 
честью носящие это зва
ние: бригада монтажников 
Е. Белозерских (СУ-20), 
трубоукладчиков В. Ле
онтьева (СУ-20), монтаж
ников Н. Муртакова (СУ- 
27), формовщиков Г. За
рипова (цех № 6 заво
да ЖБИ). И совершенно 

сты» ! Ярко высветили, 
как нерачительно хозяй
ствовал И. И. Марчук, 
ныне здравствующий 
главный инженер СУ-13. 
Только взятки-то с неге 
гладки. А, ущерб есть. 
Закопана материальная 
ценность стоимостью око
ло 130 рублей. А если 
прибавить автопробег ма
шин, пустую работу экс
каватора. зарплату рабо
чих бетонорастворного уз
ла, то сумма убытка зна
чительно вырастет.

Когда готовился этот 
материал, для уточнения 
стоимости раствора мы

дели или слышали от стар
ших, как плачут, причитая, 
да нет, истошным криком 
заходятся в горестном вое 
женщины, получившие по
хоронку с фронта.

И эта жуть, эта война 
обрушилась на наших по
граничников. У них все бы
ло наготове: вверена тех
ника, люди ожидали при
каза. Сопротивлялся 341-й 
гаубичный полк отчаянно, 
солдаты показывали приме
ры мужества и воинской 
доблести. Но разве можно 
было удержать эту лавину 
врага, который много лет 
готовился к наглому втор
жению в Страну Советов?

— Три дня держали мы 
круговую оборону, — рас
сказывает Сергей Ивано
вич, — потом все взлете
ло в воздух: и склады с 
боеприпасами, и с про
дуктами. А самое главное, 
с продвижением врага 
вперед’ мы остались без 
связи. Наше командование 
приняло, решение — от
ступать. 

обратный пример: брига
да монтажников Г. Хали
това {СУ-27), штукату
ров Н. Гилязутдиновой 
(СУ-13). Неплохие про
изводственные показатели 
и полное игнорирование 
общественной работы.

В нашей стране сущест
вует хорошая традиция в 
производственных кол
лективах — выступать с 
различными починами и 
начинаниями. Именно 
КМК должны первыми 
поддерживать эти пред
ложения и претворять их 
в жизнь. Например, в 
честь 40-летия Великой 
Победы комитет комсомо
ла завода ЖБИ объявил 
смотр - конкурс Комсо
мольске - молодежных 
бригад на присвоение име
ни Героя Советского Сою
за И. Кузнецова. По 
итогам трудовой вахты 
этого звания—коллектив 
имени Н. Кузнецова—бы
ла удостоена молодежная 

связались с диспетчерской 
службой ДСК. Очень там 
были удивлены, что этот 
казус случился у Мар 
чука:

— Вот если бы у Шо
шина, тогда понятно, а у 
Марчука... Не может 
быть!

Да если бы хоть раз 
залезли в карман к Шо
шину и выгребли бы у 
него столько денег, сколь
ко он разбазаривает у 
государства, наверное бы, 
и у Марчука не было 
этой истории, из-за ко
торой разволновались 
«прожектористы», Жаль, 
что это волнение не пе
редалось руководству 
СУ-15. А ведь пора уже 
и власть употребить! По
ра возвращать долги го
сударству.

О. ПЕТРОВИЧ.

К артиллеристам, уходя
щим от преследования вра
га, присоединялись по пу
ти танкисты, летчики. От
ступление было трудным. 
Шли в основном ночью, а 
днем вели круговую обо
рону. Силы были на исхо
де. Люди сутками не дер
жали во рту и маковой ро
синки, многие опухали с го
лода. Плохо было и с бое
припасами. Каждый снаряд 
берегли и посылали его в 
четко намеченную цель.

Свой путь уже не гаубич
ный, а сводный полк дер
жал к старой границе до 
Шепетовки, где предстоя
ло переправиться через 
речку Славуту.

И здесь, когда, как ка
залось всем, с боями от
ступавшим на восток, до
стигнут намеченный рубеж, 
людей ждал ураганный 
огонь. Стреляли с моста 
и стреляли те, кто пресле
довал. Так полк оказался в 
окружении. Наутро фаши
сты прочесывали лес. Ра
неных сразу расстреливали. 
В тех советских солдат, у 
кого в руках было трофей
ное немецкое оружие, 
стреляли тоже.

Немногие из оставшихся 

бригада Г. Зарипова 
(групкомсорг А. Дырда из 
6 цеха). А комсомольско- 
молодежная бригада 
Н. Конева выступила с 
новой инициативой: мо
лодые рабочие, встав на 
предсъездовскую вахту, 
решили выдать 800 кубо
метров сборного железо
бетона сверх плана.

На активе комсомоль
цев комбината было при
нято решение о необходи
мости разработки условий 
социалистического сорев
нования «Комсомольская 
гарантия качества». Кста
ти, следует отметить, что 
сегодня организация соц
соревнования молодеж
ных коллективов требует 
дальнейшей доработки, 
глубокого анализа. Сро
ки подведения итогов ча
сто срываются по вине 
секретарей комсомольских 
организаций, не оформ
ляются наглядно, не дово
дятся до сведения бригад. 
Так что целиком предста
вить картину хода сорев
нования бывает трудно. 
Не дорабатывает в этом 
вопросе и комитет комсо
мола комбината. Поэто
му не случайно в поста
новлении актива появил
ся и такой пункт: «Соз
дать совет бригадиров

в живых попали в плен...
Концлагерь размещался 

в городе Холм на террито
рии Польши.

— Плен — это другая 
жизнь, — тяжело вспоми
нает Сергей Иванович. — 
Жизнь подневольная, под
верженная большим испы
таниям. Люди разных на
циональностей ' находились 
в лагере. Особенно беспо
щадны фашисты были к 
русским.

Побеги, конечно, совер
шались в нашем лагере, — 
вспоминает С. И. Перетру- 
тов.— Но ни один побег не 
был успешным. Лагерь был 
обнесен колючей проволо
кой, по которой пропущен 
электрический ток. При
чем было несколько рядов 
этой проволоки. Люди при 
попытке к побегу . расстре
ливались, их на части раз
рывали немецкие овчарки. 
Сбежать из лагеря и не 
погибнуть практически было 
невозможно.

Советских военноплен
ных мучили изнурительной 
физической работой. Коо- 
ме того, как косой прош
лись по лагерю тиф и ди
зентерия, унося из жизни 
тысячи людей. Заболел ти

КМК и определить его 
функциональные обязанно
сти».

Большое значение в 
жизни комсомола играют 
молодежные творческие 
коллективы. Именно они 
должны и могут разраба
тывать новую техноло
гию, испытывать и вне
дрять прогрессивные ме
ханизмы. Пытались мо
лодые специалисты ком
бината взять на себя ре
шение этих проблем, но 
дальше их бурного обсуж
дения не пошли. Что ж, 
видимо, нужно вернуться 
к этому вопросу — акти
визировать работу сове
та молодых специалистов, 
создать комсомольско-мо
лодежные творческие кол
лективы.

Апрельский Пленум ЦК 
КПСС, определяя тональ
ность предсъездовского 
разговора, подчеркнул, 
как важно, чтобы «были 
по-ленински, без фальши
вой идеализации, без пу
стых словопрений подве
дены итоги того, что сде
лано, по крупицам соб
ран положительный опыт, 
безболезненно вскрыты 
недостатки, выявлены воз
можности и конкретные 
пути... улучшения дела».

Т. МИХАЙЛОВА.

фом и Сергей Иванович, 
попал в изолятор, откуда 
живым вообще-то никто не 
возвращался. Но ему по
везло, его выходил 14-лет
ний мальчик, фамилия ко
торого до сих пор хранит
ся в памяти — Полещук.

...Потом был нелегкий 
путь в Норвегию, в другой 
лагерь. И снова тяжелый 
изнурительный труд в ка
меноломнях. Но тут уже, 
как говорил Сергей Ивано
вич, к пленным относились 
благосклоннее. Обували в 
деревянные колодки. Раз
решали брать продукто
вые подношения от насе
ления. Еще бы, ведь к 
тому времени фашисты по
терпели поражение под 
Москвой.

После Победы пришло 
освобождение от ненавист
ного плена. Вместе с со
ветскими: представителями 
были и союзники. Они-то 
и спросили Сергея Ивано
вича:

— Желаешь ли ехать на 
Родину?

Да разве человек с чи
стой душой и горячим 
сердцем откажется от сво
ей земли-матери?!

О. ГУСЕВА.

Поощрены 
путевками

Завершился учебнщй 
год в системе партийного 
просвещения. В порядке 
поощрения большая груп
па' пропагандистов комби
ната 1 июня выехала в 
туристическую поездку в 
город-герой Киев.

Среди них — лучшие 
пропагандисты Н. Унеси 
хина (СУ-1), В. Ющенко 
(завод КПД), Т. Чекменев 
(СУ-13), А. Шавкунов 
(СУ-20), А. Юшков, 
И. Вислоушкин, Л. Кон
ский, 'Г. Семененко (за
вод ЖБИ им. Ленинского 
комсомола) и другие

И. ПАНИКОВСКАЯ. 
зав. парткабинетом 

ДСК.

Комсомольский 
субботник

В минувшую субботу 
более 30 комсомольцев 
комбината вышли на суб
ботник в микрорайон «За
речный».

Молодые строители тру
дились на пусковом объ
екте второго квартала— 
доме№9А. В трех подъез
дах был убран мусор, 
вымыты лестничные пло
щадки. Ударно поработа
ли Г. Павлова (упр. 
ДСК), Н. Галкина (СУ- 
15), Т. Золотарева (СУ-

В. КОНОРЕЗОВ.
секретарь 

комсомольской 
организации

СУ-27.

Завязалась 
дружба

31 мая молодые архи
текторы города - встрети
лись с молодыми строи
телями нашего комбината.

Архитекторы «Сверд- 
ловскгражданстроя», ин
ститута «Водоканалпро- 
ект» познакомились с хо
дом застройки микро
района «Заречный», по
смотрели, как воплощают
ся . в жизнь их проектные 
решения. В ходе обмена 
мнениями молодые строи-' 
тели высказали гостям 
немало пожеланий и за
мечаний.

Думается, что дружба 
между архитекторами и 
строителями будет креп
нуть, ведь польза от нее 
обоюдная.

Поздравляем 
с наградой!

За достижение высоких 
результатов в осуществ
лении личного творческо
го плана п успешное вы 
полнение заданий 1984 
года центральное правле
ние научно-технического 
общества стройиндустрии 
наградило Почетной гра
мотой Сергея Николаеви
ча Курандйна — заме
стителя главного техно
лога завода ЖБИ нм. 
Ленинского комсомола.

М. КУДРИНА.

Здравствуй, 
лето!

Немало потрудились на 
ремонте помещений, обо
рудовании детских пло
щадок, уборке террито
рии в пионерском лагере 
им. 10. Гагарина коллек
тивы всех подразделений 
комбината. И вот, нако
нец, утром 6 июня от 
Дворца культуры им. 
Горького 360. детей стро
ителей отправились . в 
пионерский лагерь.
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СЕМЕЙНЫЙ ПОРТРЕТ НА ФОНЕ СТАДИОНА
Стадион — совершен

но особое, место. Струятся 
ряды трибун, повторяя 
изгиб беговой дорожки. В 
этой атмосфере свежести, 
легкости и естественности 
вдруг так остро ощуща
ешь лишние килограммы, 
прокуренные легкие и 
подзабытые планы насчет 
зарядки. Стадион как бы 
проверяет человека на 
физическое и душевное 
здоровье. Некоторые при 
всей своей внешней импо
зантности на стадионе вы
глядят |как-то несуразно. 
Не вписываются. А вот 
многих эмжэковцев я 
представляю именно на 
стадионе: на беговой до
рожке, на волейбольной 
площадке. И Не одних, а 
с семьями. Правда, сво
его стадиона в МЖК еще 
нет, но спортивных семей 
уже немало. Овчинниковы, 
Шестаковы, Кичигины, 
Хлебниковы, (Кузьмины... 
и Кочневы.

За отца, нападающего 
футбольной команды 
МЖК, болеют они все 
втроем. Выбросит мяч 
вперед, обойдет защит
ников, догнать не успе
ют, скорость не та — и 
гол!... «Молодец, Воло

* Письмо в редакцию

Когда будет сад 
«Домостроитель»?
В постановлении ЦК 

КПСС «О мерах по пре
одолению пьянства и 
алкоголизма», в выступ
лениях Генерального сек
ретаря ЦК КПСС тов. 
М. С. Горбачева крас
ной нитью проходит 
мысль об улучшении ор
ганизации досуга трудя
щихся.

Действительно, нуж
но создавать условия

* Из школьного сочинения •- - - - - - - - - - - - -

Письмо из 41-го года
Сейчас в мире очень на

пряженная обстановка. 
Остро встала проблема 
войны и мира. Милитаристы 
продолжают наращивать 
запасы ядерного оружия. 
Теперь они размещают 
ракеты не только на земле, 
но и в космосе. Огромные 
деньги расходуют милита
ристы на вооружение. А 
ведь на них можно было 
построить школы, больни
цы, детские сады, ясли 
и жилые дома.

...В нашем доме хранит
ся письмо с фронта. Его 
написал Федор Евсеевич 
Гусев — военный моряк 
Балтийского флота. Оно на
писано 22 июля 1941 года. 
Это письмо было единст
венным. Оно дошло до его 
родителей нескоро. В 
этом письме говорится о 
храбрых действиях совет
ских моряков в битве с 
фашистами. За один день 
было потоплено несколько 
вражеских судов, сотни 
гитлеровцев утонули. В 
письме есть фото, на кото
ром Федор Евсеевич Гу
сев сфотографировался с 
друзьями. Когда он писал 

дя!» — радуется команда, 
а он улыбается скромно и 
слушает, как утихает 
боль в колене — догнать- 
то защитники не успева
ют, но в запале бьют по 
ногам, иногда очень рез
ко. Но снова — прорыв, 
и снова — точный бро
сок. В одном матче за
бил пять мячей подряд. 
Команда торжествует, а 
Галина, жена, тревожит
ся, как бы не нарвался на 
травму. Ведь не уйдет с 
поля, упрямый, однажды 
целых полтайма так и 
бегал с вывихом стопы: 
у противника было чис
ленное преимущество, и 
Володя не мог бросить 
товарищей, до самого 
конца игры отвлекал на 
себя защитников.

Наверное, в каждом го
роде есть районы, где 
спорт входит в жизнь 
мальчишек с детства да
же без специально орга
низованных секций. Вла
димир до МЖК жил воз
ле Уктусских гор. Зимой, 
подражая «летающим 
лыжникам», штурмовали 
крутые спуски, разгреба
ли снег на Патрушихе и 
сражались в хоккей, ле
том переходили на фут

для разумного исполь
зования свободного 
времени. Судя по мате
риалам газет, особое 
внимание будет уделять
ся молодежи, но нельзя 
забывать и о людях 
старшего поколения.

Хочу процитировать 
постановление ЦК КПСС. 
В нем говорится: «...нуж
но с максимальной отда
чей использовать мате
риальную базу профсо
юзов для развития

это письмо, один из его 
друзей уже погиб, а вто
рой было тяжело ранен. 
Федор Евсеевич писал в 
письме своим родителям, 
что дело их правое, враг 
будет разбит, что их имена 
будут золотыми буквами 
записаны в историю своей 
страны.

Хранится это письмо в 
нашей семье не случайно, 
ведь его писал брат моего 
дедушки. Петра Евсеевича 
Гусева. Дедушка мой тоже 
был фронтовиком. Воевал 
он на Кавказе. У него есть 
медаль «За оборону Кав
каза». Дедушка в 17 лет 
ушел на войну, а в 13 его 
тяжело ранило осколком 
снаряда. Воевать на пере
довой ему больше не до
велось, но он оставался в 
армии.

Мое знакомство с дедом 
началось с самых первых 
дней моей жизни. Когда я 
был маленьким, дед под
ходил ко мне и говорил: 
«Вставай, Роман, вставай!». 
Потом я подрос, и дед на
учил меня читать. Он ведь 
работал учителем. 

бол. Так вот и выросли, 
с мячом- и шайбой. И 
детей своих начали вос
питывать по тем же про
стым, но верным «педаго
гическим принципам».

«Парень должен расти 
спортивным», — думал 
Владимир и тащил пяти
летнего Олежку все на 
те же Уктусские горы. 
Галя мнение мужа насчет 
воспитания ребенка раз
деляла, но вот беда — 
сама-то гор побаивалась. 
Пришлось пересилить се
бя — должна. же мама 
показать пример! Ее ма
ленький подвиг был щед
ро вознагражден: Олег 
почти не болел, А на 
лыжах кататься и самой 
понравилось. Радовался 
за жену Владимир, не сов
сем, правда, бескорыстно: 
приобщившись к спорту, 
Галина стала с сочувстви
ем относиться и к Воло
диному увлечению футбо
лом.

Нелегко все-таки же
нам эмжэковских футбо
листов: всю неделю
мужья в работе, в делах- 
по комплексу, а в воскре
сенье — сумку на плечо 
и на игру куда-нибудь в 
парк Маяковского. Где

культурно - просвети
тельной, туристско 
экскурсионной работы, 
самодеятельного худо
жественного и научно- 
технического творчест
ва, поощрять коллектив
ное садоводство и ого
родничество».

Многих в ДСК интере
сует именно садоводст
во и огородничество. В 
связи с этим хотелось 
бы узнать у администра
тивного и профсоюзного 
руководства комбина
та: какие конкретные 
меры будут принимать
ся в этом направлении?

А. ИВАНОВ, 
крановщик СУ-20.

Про войну дедушка вспо
минает мало, но мне за
помнился один рассказ. 
Однажды, под сильным об
стрелом противника, мой 
дедушка выносил с поля 
боя раненого командира. 
В медсанбате офицер снял 
со своей руки часы и в 
порыве благодарности го 
ворил, протягивая их де
душке: «Возьми, солдат!»

Но он не взял их, пото
му что не знал: будет сам 
завтра жив или нет.

Я думаю, что этот посту
пок характеризует дедуш
ку как скромного человека 
У дедушки была очень 
трудная жизнь, но несмот
ря на это, он всегда оста
вался верным своему дол
гу перед Родиной.

Я не хочу, чтобы снова 
наступило такое тяжелое 
время, когда рвутся бомбы 
и гибнут люди. Я не хочу, 
чтобы повторилась война 
потому что я знаю, как это 
страшно, из рассказов де
душки, из книг и фильмов. 
Поэтому я присоединяюсь 
ко всем людям, которые 
говорят: «Нет — гонке 
ядерных вооружений». Я 
голосую за мир!

Роман Гусев, 
ученик 7 класса 

школы № 120. 

оно, женское равнопра
вие? И вскоре семьи не 
только футболистов, но и 
многих других жильцов 
МЖК не без удивления 
узнали, что у них, ока
зывается, очень спортив
ные мамы: 240 женщин 
записалось в группы 
гимнастики и аэробики. 
Не потому, думаю, что 
сейчас это модно, просто 
хочется и в 30 лет чувст
вовать себя молодой, 
стройной, красивой.

К девяти вечера Галина 
заканчивает все домаш
ние дела, убеждает, нако
нец, .четырехлетнюю 
дочь, что мячик устал, 
нужно ему — и Оленьке 
тоже — лечь баюшки, и 
бежит на гимнастику. Мо
жет быть, не все получа
ется, но, как говорит 
тренер Клара Михайлов
на: «Главное, чтоб с удо
вольствием! М улыбай
тесь, девочки, улыбай
тесь!». С улыбками у 
«девочек» пока не гу
сто — не так-то легко с 
непривычки сделать, на
пример, мостик, но через 
час занятий вышли на

* Человек и природа

...И КИСЛОРОД ВПРИДАЧУ
Лес служит нам не 

только местом отдыха и 
не только дает нам эстети
ческое наслаждение: лес 
представляет собой источ
ник драгоценнейшего
сырья — древесины и 
продуктов ее переработки. 
В частности, бумаги, без 
которой невозможно напе
чатать ни газету, ни кни
гу, ни журнал. Об этом 
всегда сообщается в 
призывах охранять лес: 
даже в изданиях знамени
той «макулатурной» се
рии отмечается, что, сдав 
ьО кг старой бумаги, 
можно сберечь большое 
дерево, которое растет 
50—80 лет.

Однако почему-то поч
ти никто не упоминает о 
том, что лес служит по
ставщиком кислорода, ко
торого с ростом добычи 
горючих ископаемых рас
ходуется все больше к 
больше. Несколько лет 
назад в Уральском науч
ном центре АН СССР бы
ло выполнено исследова
ние, авторы которого оп
ределили количество кис
лорода, производимого ле
сами Свердловской обла
сти. Количество кислоро
да, выделяемого растени
ем, связывается простым 
соотношением с приро
стом древесной массы: 
при образовании одной 
тонны абсолютно сухой 
древесины в среднем об
разуется 1,4 тонны кисло
рода. Определив прирост 
древесины на гектар леса 
и пересчитав его на сухую 
древесину, авторы устано
вили, что за год леса об
ласти (занимающие 63,5 
процента ее территории) 
выделяют столько кисло
рода, что его должно хва
тить всему населению это
го края (4,4 млн. человек) 
для дыхания на протяже
нии 17 лет. Или по-друго
му: один гектар леса дает 
столько кислорода, что 
его достаточно для дыха
ния семи людей.

Ну а как сказывает
ся на производительности 

улицу, вдохнули воздух 
глубоко - глубоко — улыб
нулись! И домой при
шли с хорошим . настрое
нием.

Регулярности занятий 
спортом можно теперь 
у сына научиться: каж
дое утро Олег встает в 
шесть — и во двор на за
рядку вместе со своей 
хоккейной секцией. «Сли
шком рано!» — спорили 
взрослые с тренером Сер
геем Хлебниковым, но 
кончилось все тем, что и 
некоторые папаши начали 
заниматься вместе с сы
новьями — неудобно 
как-то вставать поздно, 
когда мальчишки, Олег и 
его друзья, тренируются 
в любую погоду, если 
только не тридцать граду
сов мороза. И проспать 
им нельзя, они, одинна
дцатилетние, средняя 
группа, на них равняются 
младшие, поэтому прихо
дится держать марку. А 
Олегу еще хочется быть 
нападающим не хуже па
пы, только на льду.

Такая вот семья у Вла
димира Кочнева, каждый 
в ней занимается в спор
тивном коллективе, даже 
маленькая Оля — в 
группе здоровья в дет
ском саду. В одиночку 
стать спортивным нелег
ко. Тем более — сделать 
спортивной всю свою 
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(Из Конституции СССР).

лесной кислородной фаб
рики рубка? Так как до 
полного возобновления 
леса на вырубке проходит 
по меньшей мере 10—15 
лет, то всего с лесосек 
области недодается столь
ко кислорода, сколько 
нужно для дыхания ее на
селения на протяжении 
2 лет. 2 от 17 составляет 
почти 12 процентов — 
именно таковы потери 
кислорода в результате 
лесозаготовок. А ведь это 
в Свердловской области 
леса занимают больше 
половины территории; в 
тех же местах, где леса 
нет, люди дышат кисло
родом как бы взаймы. А 

семью. Но, к счастью, у 
каждой. семьи есть сосе
ди-друзья. У Кочне
вых — Кузьмины, соседи 
по подъезду. Две семьи— 
это и двойные возможно
сти. Можно всем вместе 
пойти в воскресный поход 
подальше.

Можно установить 
связь между квартира
ми — детский телефон.

Звонок: — Владимир, 
как насчет пробежки? — 
интересуется Леонид Кузь
мин. И вдвоем — вокруг 
Ш арташа. А потом муж
чины посидят с детьми, а 
Галя с Валентинрй пробе
гутся по тропе здо
ровья.

Можно изобрести про
стые и удобные домаш
ние спортивные снаряды 
(вот как турничок, вмон
тированный в коридоре у 
Кочневых).

Можно семьей поуча
ствовать в соревнованиях. 
(На открытии лыжного 
сезона даже маленькие 
Ольга и Виталик достой
но прошли по 500 мет
ров).

Можно сфотографиро
ваться на фоне стадиона. 
И это будут самые жи
вые фотографии в вашем 
семейном альбоме.
М. АЛЕКСАНДРОВА.

ведь абсолютная площадь 
лесов на земном шаре 
неуклонно сокращается...

Так что призыв беречь 
лес и бережно относиться 
к древесине и продуктам 
ее переработки — не 
пустой звук. А любителям 
чтения заметим, что чело
век, сдавший 60 кг маку
латуры, получает вприда- 
чу к томику Дюма или 
Сименона еще и столько 
кислорода, что им можно 
дышать несколько дней.

Г. АНДРЕЕВА.

НА СНИМКЕ: кладо
вая здоровья.

Фото В. Калимасова.
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